
常任委員会とは？
議員が分野別のグループに分かれて、市の仕事に
ついて、専門的に議論を行うために設置している。
１年を通じて、委員会ごとに毎月２回程度、
会議や調査を行っている。

審　 査 本会議で審査を委ねられた議案や、市民の皆様からの要望である請願・陳情を審査する。
報告聴取 市の仕事について報告を聴取し、質疑や議論を行う。
一 般 質 問 担当分野全般にわたり、現状や将来に向けての方針の確認、政策提案等を行う。
他都市調査 他都市の先進的な事例や特色ある取組を調査する。
実地視察 主に市内の施設等の現状を把握する。容
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京都市会だより

常任委員会のしごと
令和6年 4月～ 10月の動き
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①西京極総合運動公園等の民間活力導入に向けた
　令和4・5年度サウンディング調査の結果（8/21）
西京極総合運動公園について、財政負担を抑えなが
ら、総合運動公園としての機能維持・向上を図りつつ、
スポーツ以外での利活用や新たな魅力の創出を目的
とした民間活力の導入に関する調査の結果を受け
て、今後の方針等について、議論しました。

②全員制中学校給食の実施に係る
給食センターの整備内容等（9/26）

給食センターから学校への配送時間短
縮等に係る一部民間調理場の活用な
ど、全員制中学校給食の一層の安定的
な運営体制の構築に向けて、給食セン
ターの整備内容や今後の予定につい
て、議論しました。

まちづくり委員会（兵藤しんいち委員長）
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文教はぐくみ委員会（井上よしひろ委員長）
「生活文化の継承・創造」
～文化都市京都の発展と、子ども達の未来のために～
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救護施設入所者のうち、適切な支援があればよ
り居宅に近い環境で生活を営むことができる方
に対し、地域で生活していくための新たな支援
策を展開し、既存の支援策とも組み合わせて提
供する取組について、議論しました。

①救護施設の整備に代わる
　住居を喪失した方等への支援の充実（5/7）

マイナンバー法等の一部改正法の施行に伴う
令和6年12月2日の被保険者証廃止後の本市
国民健康保険におけるマイナ保険証等の取扱
いについて、議論しました。

②被保険者証廃止に伴う本市国民健康　
　保険におけるマイナ保険証等の取扱い
（9/26）

環境福祉委員会（玉本なるみ委員長）

①次期総合計画の策定に向けた
　基礎調査の結果（5/13）
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「京都市基本構想」及び「京都市基本計画」並びに
「各区基本計画」が、令和7年12月に終期を迎えるこ
とから実施された、総合計画の点検と次期総合計画
の在り方検討に係る基礎調査の結果について、議論
しました。

②市政の点検結果（9/26）
市民対話会議や特別顧問をはじめとす
る有識者との意見交換も踏まえ、政策・
施策や行財政改革計画2021-2025の
総括などの市政の内容、市役所職員の
役割や姿勢・意識を集中的に点検した結
果について、議論しました。

総務消防委員会（おんづか功委員長） 議論の詳細はこちら。

産業交通水道委員会（平山たかお委員長）

報
告
聴
取

日本人・外国人の観光客それぞれに四半期
ごとに面接調査等を行い、観光消費額や観
光客数をはじめ、観光客の動向等を調査す
る京都観光総合調査の令和5年1月から12
月までの調査結果について、議論しました。

新規採用者募集が不調となり、このまま人員不
足が続けば現行の市バスの路線・ダイヤの維持
が難しくなることから、「市バス運転士不足　非
常事態宣言」を発出し、運転士確保に向け新規
採用者の再募集や運転士の処遇改善等を行う
取組について、議論しました。

①令和5（2023）年
　京都観光総合調査の結果（7/26）

②市バス運転士不足 非常事態宣言（9/27）

都市再生緊急整備地域※の更なる拡大を目指し
た、京都駅周辺の一部地域の追加指定及び三条
駅周辺地域の指定に向けた取組について、議論
しました。
※都市開発事業などにより、緊急かつ重点的に市街地整備を
推進し、都市再生の拠点とすべき地域について、都市再生特
別措置法に基づき国が指定するもの。

元京都市ラクト健康・文化館の民間事業者に
よる運営再開を目指し選定した契約候補事業
者の辞退に至った経過及び当該施設の有効
活用に向けた今後の方向性について、議論し
ました。

①都市再生緊急整備地域の拡大（5/23） ②元京都市ラクト健康・文化館活用に係る
　契約候補事業者の辞退（6/14）

様々 な活動のうち、
今回は「報告聴取」
について紹介
します。


